

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 27 de Septiembre de 1947

[N.º. 447

SECCION EDITORIAL

UN GLORIOSO CENTENARIO



En toda la República y de manera especial en Tegucigalpa y San Pedro Sula fué celebrado el diecinueve de este mes el primer centenario de la fundación de nuestra Universidad Nacional. Sabido es que el ilustre estadista Dr. Juan Lindo, cuyos restos descansan en el Castillo San Cristóbal de esta ciudad, fué quien firmó el Decreto de su creación y uno de sus fundadores más entusiastas. Como un justo homenaje a su memoria, tanto el gremio de profesionales universitarios de la Capital como de San Pedro Sula y por medio de delegaciones expresas coronaron su tumba con artísticas ofrendas florales.

El abogado don Pedro Pineda, uno de los delegados del profesionalismo Sampedrano, en acto solemnisimo y ante numerosa concurrencia pronunció el conceptual discurso que a continuación insertamos.- Dijo así:

"Honorable concurrencia:

La alta significación que tiene esta fecha para todo hondureño, es trascendental. Hoy hace cien años que nació a formar parte del consorcio de altos centros de estudio del mundo, NUESTRA UNIVERSIDAD NACIONAL. Es algo así como decir que nació a la vida lo que por muchos títulos debe merecer el connotado de cerebro de Honduras y la celebración magna de este Centenario, la acredita definitivamente como mayor de edad.

Este acontecimiento tiene trascendencia nacional. Es la Patria toda la que se conmueve desde su entraña, al conjuro sagrado de las grandes voces patriotas de Juan Fernández Lindo Zelaya y Ayés, Yanuario Girón el Padre Reyes y otros más artesanos en la obra de crear nuestro máximo centro de estudios. Y es a la memoria insigne del primero, a la de nuestro ex-Presidente Lindo, a quien de modo primordial va dedicado este homenaje, como abanderado de nuestra cultura superior, al crear por medio de un Decreto de su Gobierno, lo que es hoy LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE HONDURAS. Por mi pobre pero sincero medio, la sociedad de Profesionales Universitarios de San Pedro Sula y los universitarios que aquí en Gracias residimos, venimos a rendir esta jornada de civismo en honor a la memoria del Dr. Lindo, cuyos restos aquí descansan, pues a nuestra añeja ciudad corresponde el privilegio de darles

albergue. En nombre de los compañeros de San Pedro Sula y en el nuestro propio, rendimos este tributo, y este envío de artística y significativa corona, que hoy colocaré en la tumba de Juan Lindo, corresponde a los primeros.

Con altose ntido de la gratitud nacional, los Profesionales Universitarios de San Pedro Sula se constituyeron en sociedad para el fin de conmemorar el Primer Centenario de la fundación de de nuestra ALMA MATER. Es a ellos de modo primordial a quienes corresponde el mayor mérito en este acto y yo como su digno mandatario, estoy aquí frente a esta tumba y frente a vosotros. Toca a mi humildad de universitario de Honduras, el verse ensayecida con tan honrosa distinción, en compañía del Lto. Baide aquí presente y quiero ser franco en desiros que lo comprometido de la tarea está un tanto amnorado con nuestra buena voluntad.

Es digna de todos los elogios la actitud asumida por los profesionales Universitarios de San Pedro Sula al disponer la conmemoración de este Centenario insigne. Es un deber de gratitud y reconocimiento el que los animó a tan elevado fin y en su tarea de realizarlo, yo bien sé que lo más deslucido es el cometido mío y lo más brillante, la prisma idea de este homenaje m-recido a la memoria del Dr. Lindo. No puedo menos que felicitar a mis mandantes al tomar esta actitud y que hacerlo de modo especial por la hermandad y armonía que en su desempeño los ha caracterizado como dignos hijos de un mismo vientre ideológico, de una sola madre nutricia, hoy centenario entre nosotros: LA UNIVERSIDAD. Porque en viendo que la significación de este vocablo, como de su enunciado se desprende, abaraca mucho de Universal, UNIVERSIDAD quiere decir en cierta manera, una contingencia feliz y necesaria que todo pueblo en aseoño experimenta y el reconocimiento de la validez en un país, de un título obtenido en otro, no es más que el reconocimiento y la validez de esta suprema idealidad: La Cultura, la que, donde quiera sea adquirida, sin distinción de fronteras geográficas, es la regla de oro que hace agotarse por insuficiente, el concepto

de nacionalidad para imponernos la mas amplia categoría de ciudadanos del mundo; hijos todos del país del pensamiento.

Esa es la alta significación de que tengamos UNIVERSIDAD y su creación en nuestro medio nos hace formar en la misma fila de los países de avanzada, pese a que nuestro modesto aporte en la tarea no ocupe el primer puesto. Por ello nos sentimos obligados para con sus fundadores, ahí radica la gloria de Lindo y de los esforzados iniciadores de la «Sociedad del Genio Emprendedor y del Buen Gusto». I como sus frutos son para cosecha de todos, de ahí que este Centenario reuna atributos de festividad nacional.

Sentada tal verdad se presenta la interrogante que llena de inquietud el ánimo, acerca del afectivo beneficio que reporta el país la existencia de una Universidad y necesariamente se llega a la conclusión de que aún falta mucho para que la nuestra llene cabalmente sus elevados fines de motor intelectual y oficio de Honduras.

Sigiera ésta tantas cosas a todo honrado hijo de nuestra UNIVERSIDAD, que la misma honradez reclama un parecer y vamos nosotros a darlo en nuestra particular condición, deseando que cada otro hijo, hermano nuestro en las ansias universitarias, se forme el suyo propio para mayor acierto en nuestros comunes problemas. Porque, quitése o no, los problemas del país lligan urgentes, ávidos de solución, a la UNIVERSIDAD y es ahí, al aliento caído de la juventud que se educa, donde puede buscarse acertadamente la raíz de muchos males nuestros. Como centro autorizado a permitir el ejercicio de profesiones liberales, sirve de sabio maestro que compulsa reales o ficticias capacidades y nos da el espaldarazo que nos constituye seres libres andantes al servicio de la humanidad.

Pecaríamos de falsos e ingratos si no reconocéramos los bienes que nuestra UNIVERSIDAD nos ha reportado y todos los talentos que en ella se han cultivado, honra y gloria del país. Pero de igual manera nos llega rfa el pecado de falsedad si fuéramos a decir que ella es lo que debe ser. I a nuestro entender, la primera falla tiene que ver

con la autonomía. La autonomía universitaria es tan indispensable para el desempeño honrado y digno de sus atribuciones, como es la libertad para el ciudadano. Una verdadera Universidad es el centro nervioso superior del país. Necesita amplitud como los pulmones para respirar y no se aviene con la sujeción obligada. Equivale ésto a regimentar antinaturalmente la [pasa a la 4.ª. pág.]

Noticias Diversas

Con procedencia de Dulce Nombre de Copán y de paso para Grandique, estuvo entre nosotros el General don Leopoldo Hernández, elemento valioso del Partido Nacional. Nos complacemos en saludarlo desándole grata estadía entre los suyos y amistades.

Gozando de una corta temporada de recreo ha hecho su ingreso a esta ciudad, procedente de Santa Rosa de Copán la gentil señorita Otilia Tabora. Que tenga grata permanencia.

En estado de suma gravedad se encuentra desde hace varios días el popular artesano don Francisco Elías. Que la ciencia médica haga evitar un desenlace fatal.

Debido a quebrantos de su salud partió en el avión de ayer para Santa Rosa de Copán la señora Simona Martínez. Que regrese reestablecida son nuestros deseos.

Fué y regresó a Santa Bárbara el buen amigo don José María Aguilar. Que de la tierra del junco traiga impresiones gratísimas.

En arreglo de asuntos particulares partió para Tegucigalpa don Fausto Z a c a p a. Que tenga un buen viaje.

Ingresó procedente de Santa Rosa la señora Zoila Zerón de Orellana. La saludamos.

La Voz del Telégrafo

Macuelizo 17.—En mi carácter de Presidente del Comité Departamental Nacionalista de La Paz y como Jefe Militar de Zona aprovecho esta oportunidad para dirigirme a ustedes en primer lugar con mi fraternal saludo asegurándoles el mejor suceso día nuestra Patria muy oportuno a mi juicio referirme a la unidad, compactación y lealtad hacia nuestro Jefe, ante todo hay que deponer intereses personales y ser en cambio de ingratos, agradecidos por mil razones, oír y atender siempre sus sanos consejos que redundan en el bien de la Patria a la que honra la tranquilidad y bienestar de sus hijos a quienes quiere y respeta. Debemos estar con él, formando un solo bloque, con decisión y disciplina, hasta el último momento el cual es un deber que nos impone. Afectísimo amigo y correligionario.

Manuel Hernández

Lepaera.— Fué debidamente organizado en este lugar Club Deportivo que se bautizó con nombre de "Club Lepaera Deportivo" prueba evidente entusiasmo de parte muchachos desean enlistarse en filas deporte nacional con apoyo y estímulo que solamente Gobernante General Carías está dando al Deporte, éste intensificase. Nuestro aplauso para juventud que evoluciona.

L. Rosa Z.

Yoro 20.— Espero visíteme valiente Semanario "La Voz de Lempira" si para ello no tiene inconveniente, nombre correspondiente en ésta al P. M. Juan C. Pineda. Salúdole cordialmente.

Marcos Espinoza

San Pedro Sula 21.— Nuestros adversarios en su loca desesperación, han girado órdenes recientemente a sus pocos correligionarios de los campos para que vivan a los generales Whitam y Sois pero son puras payasadas nosotros sabemos a fondo que los colorados no votarán por ningún nacionalista, su candidato lo han

¡BLASON PATRIO!

Por Amelia Ariza de Moldonado

*¡Honrémosla siempre! su nombre es sagrado!
Oremos por ella, y amémosla más,
Nosotros debemos dar fuerza al arado,
Dios tiene que darnos la fuerza de paz...
Unámonos siempre... que el Sol de la gloria
Reanime los prados que encantan a nos;
Alceamos las manos... Honor a la historia
Salud al hermano, y Hovannas a Dios!*

*Por que no cantarle, si el fiero Lempira
Atose en el pecho, patriótica lira
Teniente sus rimas con honda ansiedad?
Roguemos al cielo que nunca haya guerra
Impulso a la industria... pujanza a la tierra
Alientos de vida por nuestra heredad!*

*Miremos cuán bella la Patria se ofrece
I como su nombre de Honduras florece
Ante los altares de la Libertad...!*

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

dicho será Zuñiga Huete.

Justo Gómez Hernández

Lepaera 21.— Unico obstáculo interponiase para práctica balompié está resuelto, caballero Odilón Orellana, comprensivo y benevolente, concediéndonos campo, en el mundo no todos los espíritus son mequinos, dos personas nativas nos negaron su aporte en tal sentido demostrando su apego retrogradísimo "Club Lepaera Deportivo" empezará por arreglo campo para comienzo practica Fútbol.

L. Rosa Z.

Lepaera 10.—Un perro atacado de Hidrofobia en momentos que perseguíasele para matarlo se introdujo al establecimiento comercial de don Antonio Villalta, mordiendo a la señora de Villalta, a un hijo y al mozo. Las personas mordidas fueron trasladadas ayer mismo a Santa Rosa de Copán a recibir la inmediata asistencia médica.

Corresponsal

San Pedro Sula 20.— Nuestras fiestas Patrias fueron celebradas con el mayor en-

INDICADOR

«La Voz de Lempira»
publicación semanal
de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor

Tomás E. Landeverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honorable Centro Américo,
Tip. Occidente

tusiasmo y alegría, son innumerables las obras de progreso encaminadas e iniciadas por el consejo del Distrito Departamental. Todo es posible con la paz. Se necesita ser sumamente egoísta, embustero y ambicioso para no reconocer sus grandes be-

DENUNCIO DE DOS LOTES DE TERRENO NACIONAL

El suscrito, Administrador de Rentas Departamental de Lempira, hace saber: que a esta Oficina se ha presentado el Sindicato de esta Municipalidad Profesor don Miguel Angel Estrada, con poder suficiente de dicho Municipio, denunciando dos lotes de terreno nacional en la jurisdicción de este Departamento; así: el primero denominado «EL QUISCAMOTE», como de quince caballerías de extensión poco más o menos, propio para la agricultura y ganadería, una buena parte de montaña virgen donde se encuentran maderas de construcción; sus límites: al Norte, con ejidos de esta ciudad y terreno de don Julio C. Batres, al Sur, terreno de Guatemala sucesión de Eusebio Espinoza y el Carrizal, propiedad de Marcos Espinoza y sucesión de Daniel López; al Este, terrenos de Catalina y Oromilios, este último sucesión de Matías Molino Milla, y al Oeste, terreno «El Carrizal» antes descrito y propiedad de Julio C. Batres y Alejandro Molina. El segundo denominado el «AGUASILENCIA», Montaña Verde, como de diez caballerías de extensión superficial, propio para la agricultura y ganadería, cubierto de guajiles y una pequeña feja de montaña virgen, donde hay regular cantidad de madera de construcción. Sus límites: al Norte, terreno «El Joconal» perteneciente a la Aldea de Mejocote, de esta jurisdicción; al Sur, terreno de Opalaca, jurisdicción Municipal de Yamerengula, Departamento de Intibucá y ejidos de Belén Lempira; al Este, terreno Nacional y el de Opalaca antes descrito y al Oeste, terreno de «El Radoncillo» propiedad de Miguel Angel Estrada y sucesión de Santos Estrada. Ambos lotes de terreno están incultos. Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos de Ley. Art. 36 del Código de Procedimientos Agrarios. Y que dichos lotes de terreno los denuncio para su venta los ejidos de este Municipio.

Gracias, 30 de Mayo de 1947

Francisco Ruiz López

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cervezas heladas. Salón de baile anexo.— Allí será atendido Ud. con cultura, prontitud y esmero. Visítelo y se convencerá.

beneficios.

Justo Gómez Hernández

SUB-COMITE Nacionalista en Jagua

El infrascripto Secretario del Sub
Comité Nacionalista de este pueblo

C E R T I F I C A :

que de la página 65 a la 68 del Li-
bro de Actas de este Sub-Comité Na-
cionalista se encuentra el Acta que
literalmente dice: «ACTA N° 7.—En
la Aldea de Jagua Municipio de Lepaera,
a los siete días del mes de Septiembre
de mil novecientos cuarenta y
siete. Constituido el Presidente
del Sub-Comité Nacionalista «Gene-
ral don José León Castro» de este Mu-
nicipio, asociado de algunos miem-
bros del mismo, con el objeto de or-
ganizar el Sub-Comité Nacionalista
que funcionará en esta Aldea, se pro-
cedió como sigue: 1°. El Delegado don
Leonidas Rosa Z. hizo un o de la pala-
bra, la que dirigió a la concurrencia
de un modo sencillo y elocuente ex-
poniéndoles el propósito y convenien-
cias de organizar en esta Aldea el
Centro político de que se trata.—2. Se
procedió a la celebración de la Di-
rectiva que integrará dicho Sub-Comi-
té, el que queda organizado en la
forma siguiente: Presidente, ciuda-
dano don Jacinto Argueta; Vice-Pre-
sidente, Raúl Mejía T; Vocal 1°, Pascual
García; Vocal 2°, Rosendo Rama-
mos H; Vocal 3°, Francisco Matino;
Vocal 4°, Dionicio García; Vocal 5°,
Margarito Moreira; Fiscal Maximino
Mejía T.; Tesorero Policarpo Hernández;
Secretario Anestacio Argueta;
Pro-Secretario Celeso Sánchez. Los
miembros de la Directiva elegida de
conformidad con el Arto. 49 de los
Estatutos fundamentales del Partido

Nacional hondureño prestaron previamente la promesa de ser leales al Partido Nacional, fiel a sus estatutos fundamentales y demás leyes, y disciplinados a los mandatos de sus legítimas autoridades, y si también a trabajar por el sostenimiento de la paz de que felizmente disfrutamos, acoger y respetar las disposiciones que emanan de la voluntad del Jefe Supremo del Partido Nacional Doctor y General don Tiburcio Carías Andino a quien como mandatario de la nación le dan su voto de adhesión, lealtad y simpatía a su Gobierno, que a satisfacción y voluntad del pueblo hondureño ejerce. 3). Por aclamación se acordó bautizar el Sub-Comité que se organiza con el significativo nombre de «PAZ Y TRABAJO». Con lo expuesto se da por organizado este Sub-Comité Nacionalista, firman-

Las Naciones Unidas . . . CHECOSLOVAQUIA



La República checoslovaca tiene una superficie de 113,395 km² y una población de cerca de 14,447,000 habitantes. Situada tierra adentro, Checoslovaquia linda al norte con Alemania y Polonia, al este con Polonia y Rumania, al sur con Rumania y Austria, y al oeste con Alemania. Tiene una producción agrícola importante y variados y abundantes recursos minerales. Su capital es Praga. Miembro de la Asamblea General, así como del Consejo Económico y Social de la O.N.U., Checoslovaquia está representada en la Sede de las Naciones Unidas por el Dr. Jan Papanek. Su bandera se compone de dos bandas, blanca y roja, y un triángulo azul.

dose la presente por el sus-
crito Presidente Directiva
y demás concurrentes, de-
biendo enviarse copia cer-
tificada de esta Acta al
Comité Departamental, Na-
cionalista, al Comité Cen-
tral, al Director del pe-
riódico La Epoca, al Seman-
ario La Voz de Lempira y
Azul y Blanco de San Pe-
dro Sula para su publica-
ción. Ismael Aguilar R.,
J. M. Córdón, L. Rosa Z.,
Fernando Pérez E., Jacinto
Argueta, Raúl Mejía To-
ledo, Pascual García, Ro-
sendo Ramos H., Dionicio
García, Margarito mo-
reira, Máximo Mejía y
señenta firmas más.»

Extendida en Lepaera,
Departamento de Lempira
a los diez días del mes de
Septiembre de mil nove-
cientos cuarenta y siete.

Otilón Orellana A. Pro
Secretario. — Ismael Agui-
lar R. Presidente Sub-Comi-
té Nacionalista.

MAGNIFICA OBRA FUE Inaugurada en Erantique

En la vecina ciudad de
Erantique y como uno de
los puntos más sobresalientes
de las celebraciones de las
fiestas patrias figuró la
inauguración de un moder-
no y sólido edificio escolar
construido por la actual
Municipalidad que la en-
cabeza el laborioso ciudada-
do Juan P. Flores.

Se nos informa que para
tal construcción contribuyó
el Supremo Gobierno con
un subsidio de L. 1322 75,
cantidad esta que unida a
varias contribuciones volun-
tarias y a los fondos apor-
tados por la Municipalidad,
se llegó a la feliz ter-
minación de la obra, que

Señora y Señorita..... Su mejor Aliado en el HOGAR

El Método de Corte y Con-
fección «Creación» que la Pro-
fesora doña Cristina Hernández
de Gómez, acaba de edi-
tar para U.I. en la ciudad de
El Progreso—Yoro y quien
por L. 5.00 se lo hará llegar
a donde Ud. ordene en más
costo alguno bajo N°. certifi-
cado.

QUIERE UD. MEJORAR
SU CONDICION SOCIAL Y
MULTIPLICAR SUS GA-
NANCIAS?

Pues no vuole en gastar
L. 5.00 comprando el METO-
DO DE CORTE Y «CONFEC-
CION CREATION» que la
Prof. doña Cristina Hernán-
dez de Gómez ha editado y ce-
dido a Ud. en la ciudad de
El Progreso Departamento de
Yoro. Si no le gusta le de-
volverá su dinero.

SOLAMENTE L 5 00
Esta valiosa obra de
corte y confección «CREA-
CION» que la Profa. doña
Cristina de Gómez le enviará
desde la ciudad de Progreso
—Yoro.

como antes dijim a se trata
de un moderno edificio, de
dos pisos y elegante cons-
trucción y que se estimó en
L. 16.000 poco más o menos.

Felicitemos a los miem-
bros de aquella Comuna. y
de manera especial al señor
Alcalde Flores y a su Re-
gidor 1° don Felipe Trejo
y ojalá que el espíritu de
progreso que priva en aque-
llos vecinos sea imitado por
las demás Municipalidades
del departamento.

LA PAZ ES EL PRO-
GRESO DE TODOS
LOS PUEBLOS. — LU-
CHEMOS POR ELLA.
T. E. Landaverde

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Biletas Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Un Glorioso....

(viene de la 1ª pág.)

circulación de la sangre. La autonomía es precisa porque la sola relación de dependencia le impone un criterio: el gubernamental, que tanto puede ser o resultar bueno como malo y la Universidad digna no puede tolerar la disyuntiva puesto que su máxima idealidad es la Cultura y Cultura implica civismo de buena ley. Es necesario que la Universidad no tenga un criterio impuesto desde fuera porque degenera lastimosamente y tanto educadores como educandos, se cobijan de grado o por fuerza, haciéndose sistema la anemia del carácter, brillando por su ausencia las opiniones valientes y sin mezquindad como deben ser las de la juventud y llegando por último a ser verdad lastimosa para muchos, el contenido de esta recta y lapidaria frase que en un mensaje de los estudiantes de las Universidades populares "Gonzales Prada", hemos visto atribuida a Barret: "que falta valor en la lengua, valor en los puños, valor debajo del cráneo".

Y es que a la UNIVERSIDAD toca desenmascarar vicios y combatirlos; ser crisol purificador y no fuego fatuo que apenas calienta; ser viva llama y a veces hasta quemante brasa; cautero doloroso pero necesario de muchas llagas estimuladas pero fétidas. Todo esto dicho y hecho con ánimo entero; no gritando por el prurito de gritar sino con la recta intención de ayudar a lo bueno y combatir lo dañino. Porque en último análisis, las funciones universitarias equivalen a finalidades éticas y la Ética es intransigente y pura; por eso es llena de belleza pero también llena de dificultades; por eso no puede permanecer indiferente ya que ello equivaldría a traicionarse a sí misma, sino que exige una rotunda y enérgica decisión.

Este es el punto álgido del progreso de la UNIVERSIDAD y deber nuestro es alcanzar la autonomía para ella, con energía pero a la vez con cordura, procurando evitar las crisis. Lo que he dicho no va contra ninguna persona sino contra un sistema universitario arraigado pero deficiente y mis palabras no se inspiran en el afán de censura gratuita sino en la honradez y la verdad más claras. Ello no es ni mucho menos, propiciar la anarquía universitaria. Muy al contrario: que haya autoridades pero electas por el conglomerado estudiantil porque las Universidades deben ser escuelas prácticas de Democracia. Mientras, seamos justos al reconocer que han pasado por la Recoría de nuestro máximo centro de estudios, hombres íntegros y sanos que mucho bien hicieron. I reconocamos también que la aniciada autonomía es en gran

parte, corolario, consecuencia lógicamente, fetal, de la otra: de la autonomía individual.

Asimismo, es indispensable que todo egresado universitario se penetre de la idea de que su título lo autoriza a servir al público, al país, con la decencia que supone una educación académica. La Moral Profesional vale tanto como la especialidad del titulado. Que no sea la UNIVERSIDAD un simple criadero de profesionales sino que además, os haga salir de su seno con el pleno sentido de la responsabilidad. I que haya siempre algo así como un irrompible lazo de frecuente relación entre el egresado y su ALMA MATER. Por eso es necesaria la cátedra especial de Moral Profesional.

El estudio sistemático de los problemas nacionales, la orientación en cuanto a resarverlos; el estímulo a quienes tengan especiales aptitudes, el analiticismo de sus legítimos valores; el conocimiento del activo y pasivo del país; que la UNIVERSIDAD sea humana más y se llegue al pueblo ansioso de ayudarle; todo en fin, lo que tienda al bien de Honduras y no la simple obtención de un cartón académico, he ahí el contenido legítimo de nuestra necesarísima reforma universitaria, cuya urgencia es perentoria.

Para terminar, quiero referirme a uno de los mayores aciertos que a nuestro entender ha tenido la sociedad de Profesionales a que hoy nos toca representar, como es la resolución de que todos los actos conmemorativos de este Centenario en San Pedro Sula, fueran presididos por el Dr. Marcos López Ponce, una de las legítimas glorias del país, abnegado y sabio catedrático de nuestra Escuela de Derecho.

López Ponce es el Catedrático por excelencia y uno de los primeros romanistas de América. Él en sí es como un Romano de vida austera y ejemplar, un Cónsul de los tiempos de la República a quien bien vendría la sandalia y la toga; un entero varón de las leyes, digno discípulo de Ceyo y Papiniano que ha dado lo mejor de su vida a la enseñanza en la Facultad de Derecho de NUESTRA UNIVERSIDAD. Los que hemos tenido la dicha de ser sus alumnos, llevamos grabada e indeleble su varonil y austera estampa de Maestro que impone su autoridad no mandando sino enseñando; explicándonos las sutilezas de «mío» y el «tuyo», «DO UT DES», el «DOMINIUM» y la «TESTAMENTI FACTIO», como él sólo puede hacerlo. Es un símbolo, ha llegado a ser en cierta manera, la misma UNIVERSIDAD. Por desgracia para esta hoy no desempeña ninguna cátedra en ella, pero su nombre, sus sabias enseñanzas, su figura ejemplar de maestro incorruptible, no podrá jamás separarse de la UNIVERSIDAD, ni de los corazones agradecidos de sus alumnos.

UN COMENTARIO, UNA Felicitación y una Sugerencia



ACABAN de pasar las festividades de Nuestra Señora de Mercedes en la Iglesia y Barrio de este nombre en esta ciudad. Centenares de personas de dentro y fuera de Gracias, acudieron a elevar sus preces a la Santa Patrona de los militares gracias, siendo tal la concurrencia que pensamos bien podría ser ésta la verdadera Feria de Gracias.

Los arreglos de la Iglesia e Imagen de la Patrona llevaron varios días de labor cansadora y callada a la encargada doña Amalia M. de Pineda a quien, junto con su magnífico ayudante don Andrés Alvarado, felicitamos efusivamente, pues ellos son los verdaderos «animadores» en este asunto.

La alegría cundió; se oyó música, ríase, cantos, la insustituible pólvora del maestro Anacleto, su «toro fuego», delicia de la chiquillería, y las alegres campanas de la Merced, tan potentes y cantarinas que se oyen al ser tocadas, hasta en Catalaca, es decir, a dos leguas de aquí.

Con ocasión de esta fiesta se iluminó la portada de la Iglesia; ésto, al parecer sin mayor importancia, es una de las cosas que más «ser» dá al viejo templo, reliquia y cariño de los graciasos. Sugerimos a la amable Junta de Fomento que deje permanente

mente esos tres focos grandes que se han colocado en la portada. Así el atrio de La Merced será a modo de sitio de recreo, amable y acogedor y no el feo y obscuro tan tenebroso como boca de lobo, que es «in luz. Ese atrio necesita luz; es la Iglesia de Gracias y debe iluminarse siempre. Por eso pensamos que esos focos deben quedar ahí permanentemente. Que la Junta de Fomento oiga este que es clamor general. Nada cuesta y mucho gana.

Nota de Agradecimiento

Gracias, 24 de Septiembre de 1947.

Señor Director de «La Voz de Lempira».
Presente.

He tenido el gusto de leer en su Semanario del sábado 20 del presente el comentario que aparece en la sección editorial, relacionado con las festividades cívicas de la semana anterior.

Ud., en forma gentil, estimula la llamada labor que se desarrolla en este Instituto, haciendo especial mención de la Sociedad «Pro-Cultura» que la integra todo el alumnado del Establecimiento; dicha agrupación rinde a Ud. las gracias, como son muy cumplidas también las mías.

Con la mayor consideración, quedo como su atento servidor.

Luis Alonso Pineda

«Los Pasquineros»

Tegucigalpa 27. — Recomendamos reproducción de sesudo y patriótico artículo de Rodolfo Villalobos, publicado en «Honduras Nueva» y titulado «Los Pasquineros». Todos los nacionalistas deben leerlo y sentirlo, poniendo en practica dichas enseñanzas, dentro conglomerado nacionalista, debe desempeñar caballerosidad e hidalguía, haciendo a un lado personalismo o pequeños resentimientos. Lucha es entre Nacionalista y Rojocomunista.

Raul Durán Membresío

D i j e :